

BIOGRAFÍAS DE LOS PONENTES

#CampusYuste

www.fundacionyuste.org



@fundacionyuste

JÓVENES Y ACTIVISMO POR LOS DERECHOS HUMANOS

Del 18 al 20 de julio

MONASTERIO DE SAN JERÓNIMO DE YUSTE



ORGANIZAN





PATROCINA



COLABORAN

















Biografías

DIRECTORES



ENRIQUE HERNÁNDEZ DIEZ

Profesor de Derecho Administrativo y de la Unión Europea en la Universidad de Extremadura. Es doctor, con dos másteres de investigación, y alumni de la Academia de Yuste. Ha sido profesor invitado en varias universidades europeas, formándose en Estados Unidos, Francia, Bélgica, Portugal o Reino Unido. Lidera y participa en diversos proyectos de investigación sobre participación cívica, sociedad civil y tercer sector (especialmente juvenil, estudiantil e infantil), asuntos que catalizan la mayor parte de su producción científica. Ha ejercido responsabilidades en organizaciones sociales desde hace décadas a nivel local e internacional.



MARTA RAMOS GRANÉ

Doctora en Filología Latina por la Universidad de Extremadura, ha trabajado en varias ediciones de textos latinos de los siglos XVI y XVII. Su tesis doctoral fue la primera edición crítica, traducción y estudio de una de las obras claves de las artes de memoria, el Congestorium artificiosae memoriae de Johannes Host von Romberch. Actualmente trabaja en el ámbito de la emblemática y en el marcado de textos para la realización de ediciones virtuales, es decir, en el ámbito de las humanidades digitales.

MARTES, 18 DE JULIO



ESTHER NAVARRO CABAÑES

Maestra de Educación Primaria por la Universidad Autónoma de Madrid, aunque siempre se ha dedicado a la educación no formal y a la intervención social con población en riesgo de exclusión. Su trayectoria está muy ligada al trabajo con niños, niñas y adolescentes desde una perspectiva participativa que reivindique el derecho de estos y estas a ser ciudadanas de pleno derecho en el presente. Cree que los niños y niñas tienen voz y, necesariamente, tiene que ser escuchada.

CAMPUS YUSTE © 2023



ROBERTO PALOMO

Graduado en periodismo y medios de comunicación en De Montfort University, Leicester, Reino Unido. Fotógrafo del diario El País en Extremadura y colaborador de la revista especializada en derechos humanos Planeta Futuro. Como fotógrafo documental aborda temas relacionados con las migraciones y la memoria histórica. Además, trabaja en el Congreso Internacional de Periodismo de Migraciones de Mérida y en la asociación sin ánimo de lucro Cataluña Miradas Solidarias.



QUINNDY AKEJU

Quinndy Akeju (ella/la) es comunicadora, investigadora, enfermera asistencial en el Servicio Vasco de Salud (Osakidetza) y afroactivista (activista antirracista, afrofeminista y panafricanista). Sus áreas de investigación están principalmente enfocadas en el racismo institucional sanitario, su historia y la intersección entre raza, género y salud. Está vinculada a múltiples iniciativas para erradicar el racismo, promover el reconocimiento y la justicia para personas africanas y afrodescendientes residentes en el país. Realiza publicaciones y escribe artículos en medios de comunicación. También es comunicadora y creadora de contenido en

redes sociales. Es cofundadora de Afrocolectiva, un medio de comunicación y deconstrucción afrofeminista, panafricanista y antirracista conformado por personas africanas y afrodescendientes presentes en más de 10 países hispanohablantes.



ADRIÁN LLERENA RUIZ

Licenciado en Medicina y Cirugía en 1984 por la Universidad de Extremadura y especialista en Farmacología Clínica (2001), doctor en Medicina en 1988. Ha sido coordinador de proyectos de investigación de la Unión Europea y en más de 30 proyectos como investigador principal. Desde enero de 2006, dirige el CICAB, Centro de Investigación Clínica del Área Sanitaria de Badajoz, del Servicio Extremeño de Salud, en el Hospital Universitario de Badajoz. Coordina la Sociedad Iberoamericana de Farmacogenética y Farmacogenómica (RIBEF) desde 2006. Dirige en Extremadura una de las iniciativas pioneras en implementación de la

medicina personalizada, Proyecto MedeA, reconocido por ICPerMed como "Ejemplo de Buena Práctica". Coordina el WPo5 sobre Farmacogenética de IMPaCT_Genómica, integrante del panel de expertos convocados por el Senado para la elaboración del Informe sobre Medicina Genómica. Desde la presidencia de la SEFF impulsa la Estrategia Nacional en la que se están desarrollando guías de utilización de la Farmacogenética en la práctica clínica. Participa en el Consorcio Internacional CPIC.

Biografías

MIÉRCOLES, 19 DE JULIO



PASTORA FILIGRANA GARCÍA

Sevilla, 1981. Licenciada en Derecho por la Universidad de Sevilla en 2004, en la actualidad abogada en ejercicio del Ilustre Colegio de Abogados de Sevilla. Especialista en Derecho Laboral y Sindical, experta en Derecho de Extranjería. Maestría de Derechos Humanos Interculturalidad y Desarrollo por la Universidad de Pablo Olavide de Sevilla en 2010. Experta en Dirección de Empresas de Economía Social por la Escuela de Economía Social de Andalucía en 2015. Cooperativista desde 2012.



RAMTIN ZIGORAT

Irán, 34 años. Ha estudiado Arquitectura en la Universidad de ABA (Irán) y ahora está estudiando online un máster de Sociología en Irán Academia (Países Bajos). A los 16 años empezó a hacer activismo en diversas áreas relacionadas con menores trabajadores, medioambiente, personas mayores en situación vulnerable, refugiados (especialmente mujeres) y personas del colectivo LGBTIQ+.

Ha hecho voluntariado en distintas entidades y organizaciones en Irán, Turquía y ahora en España desempeñando cargos como traductor, técnico de intervención social, coordinador e investigador en Tehran Darman, hospitales, HEVI LGBT,

SPOD LGBT, ACNUR, RSC, Museo Reina Sofía, Red Inter Lavapiés y Accem. Desde 2015 a final de 2019 estuvo en Turquía y desde el 2019 vive en España. Actualmente es responsable de integración en la ONG Rescate Internacional



MARÍA ÁNGELES FERNÁNDEZ GONZÁLEZ

Licenciada en Periodismo, postgrado en Información Internacional y máster en Globalización y Desarrollo. Dos décadas de experiencia en las que ha trabajado en medios locales, regionales, internacionales y especializados, así como en agencias de noticias y en labores de comunicación. Como periodista freelance ha publicado en multitud de medios y ha realizado coberturas desde Portugal, Alemania, México, Guatemala, Ecuador, Colombia o Paraguay. Ganadora del Premio Dioniso Acedo de Periodismo (Diputación de Cáceres, 2013), del Premio de Periodismo Digital Premio Zerolo (Ayuntamiento de Torremolinos, 2017), del Premio Cepesca

2022 y del Joan Gomis 2020 a la trayectoria periodística. Coautora del libro *Emergencia climática* (Libros.com, 2021).

CAMPUS YUSTE © 2023



LAURA CORRALES PÉREZ

Trabajadora Social por la Universidad de Salamanca. Continuó sus estudios con Terapia narrativa y Antropología, con el fin de tener una visión más completa de la realidad, poniendo el foco en la importancia de las historias narradas desde primera persona. A nivel laboral tiene experiencia con personas en situación de calle, mujeres víctimas de violencia, solicitantes de asilo y en cooperación internacional, realizando proyectos de educación en Guinea Bissau y, actualmente, en Palestina.



ALEJANDRO CORCHADO BEJARANO

Activista en diversas organizaciones de Derechos Humanos y Cooperante Internacional en proyectos en Nicaragua y México. Portavoz de Amnistía Internacional (AI) en Extremadura desde 2009. Primer presidente de Amnistía Internacional Extremadura 2012. Secretario de Amnistía Internacional España y vocal del comité ejecutivo (2016). En la actualidad compagina la portavocía con la vicepresidencia de Amnistía Internacional Cáceres y es responsable de Relaciones Institucionales.



ÁNGEL OLMEDO ALONSO

Licenciado en Historia Contemporánea (UEX). Ha sido director de los campos de trabajo "Recuperación de la Memoria Histórica" del Instituto de la Juventud y la ARMHEx, con las excavaciones llevadas a cabo entre los años 2003/2019. Ha publicado diversos libros, como: Espacios, lugares y personas de la Guerra Civil en la provincia de Badajoz; Guerra y represión: Las fosas de Escurial y Miajadas, 1936-2009 (coord.); Llerena, 1936. Fuentes orales para la recuperación de la memoria histórica, Premio "Arturo Barea 2009" (2010); Arroyo de San Serván en el contexto de la II República y la represión; Excavación de una fosa común: República, guerra y

dictadura franquista en Villanueva de la Serena (coord.).

Biografías

JUEVES, 20 DE JULIO



PAULA MARTÍNEZ HIDALGO

Estudiante de Psicología. 22 años. Portavoz de Juventud por el clima y voluntaria en el nodo de Fridays For Future Granada desde los 17 años. Como activista climática ha participado con muchas organizaciones, especialmente a nivel local, como las plataformas de defensa de Granada y estatal y Greenpeace.



ALBERTO CASADO VALERA

Licenciado en Derecho por la Universidad Autónoma de Madrid y especialista en Derecho de extranjería y asilo por la Universidad Carlos III de Madrid. Desde su época universitaria comienza a trabajar en el mundo de los análisis socio-económicos, en 1997 empieza a colaborar en Amnistía Internacional y en 1999 se incorpora a Ayuda en Acción implicado en sus campañas de incidencia y sensibilización. Ha sido director de campañas de sensibilización y captación y actualmente es director de Advocacy impulsando el trabajo de incidencia y de educación para la ciudadanía global en la institución.



ALEJANDRO QUECEDO DEL VAL

Comenzó su andadura como activista ecosocial presidiendo la Junta Juvenil de SEO/Birdlife en 2017. Ha sido representante de la juventud española en diversas cumbres de alto nivel para la acción climática. Fue redactor y presentador de la Declaración Mundial de Juventud y Acción Climática. Actualmente coordina la red mundial de jóvenes por la acción climática de la UNESCO. Fue galardonado en 2019 con la plata en la Olimpiada Nacional de Filosofía, mismo año en que recibió la beca Yale Young Scholars. Actualmente, estudia Humanidades Políticas y Sociología en la Universidad de Sciences Po. En 2021 publicó *Gritar lo que está*

callado, ensayo donde explora las impotencias sociopolíticas y culturales que dificultan la acción climática.

CAMPUS YUSTE © 2023



DAVID CUMBRES DA CRUZ

Licenciado en Historia del Arte y Evaluación y Gestión del Patrimonio Histórico Artístico por la Universidad de Salamanca. Experto en coordinación y gestión de proyectos de Cooperación para el Desarrollo. Posee una amplia experiencia en el desarrollo de proyectos de educación para la ciudadanía global y desarrollo rural. En 2013 junto a otros compañeros funda la Asociación de Desarrollo Rurex, ONG Extremeña en la que actualmente trabaja como coordinador de la entidad y de proyectos de cooperación y educación para la ciudadanía global.

DINAMIZADORES



JORDI MARTÍN SIMÓN

Trabaja como consultor y diseñador freelance creando soluciones a partir de entornos lúdicos en la empresa FUNISFÉRICO. Máster en gamificación y facilitador certificado de metodología LEGO® Serious Play®. Diseñador de experiencias de escape room y módulos creativos en procesos de innovación y emprendimiento. Formador sobre gamificación, diseño de juegos y herramientas lúdicas en contextos de aprendizaje. Los proyectos más recientes incluyen asesoría técnica y autoría en las publicaciones guía Juega y crece: los juegos de mesa como recurso en el desarrollo de habilidades y Manual de diseño de un juego de escape (Junta de

Extremadura).



JOANNA EGGER

Estudió ciencias políticas (con enfoque en género y estudios globales) en la Universidad de Innsbruck y trabaja como facilitadora autónoma, científica social, conferenciante y trabajadora educativa. Vive en un valle en el Tirol y trabaja con la Universidad de Innsbruck, Facultad Universitaria de Formación del Profesorado del Tirol (University College of Teacher Education Tyrol) y con varias ONGs, instituciones educativas en Austria y en el extranjero. Trabaja con sus participantes (activistas, estudiantes universitarios, niños, jóvenes trabajadores y participantes internacionales) con el enfoque de la Educación para la Ciudadanía

Global en temas de desarrollo sostenible, los derechos humanos, la protección del clima y la ciudadanía activa. Su principal objetivo es el vínculo entre los resultados científicos y el trabajo educativo orientado a los procesos. Desde 2005 organiza grupos locales e internacionales: estudiantes Erasmus, estudiantes internacionales, trabajadores juveniles internacionales, grupos juveniles (por ejemplo: grupos de la Unión Africana, Palestina, Israel, España, Alemania, Italia, Francia, etc.) y adultos en educación de adultos.



JUNTA DE EXTREMADURA



INSCRIPCIÓN CAMPUS YUSTE

https://www.fundacionyuste.org/becas/

INSCRIPCIÓN AULA CAVILA

https://www.fundacionyuste.org/cavila2022/

Fundación Academia Europea e Iberoamericana de Yuste

Monasterio de San Jerónimo de Yuste 10430 Cuacos de Yuste (Cáceres) Teléfono: +34 927 01 40 90 campusyuste@fundacionyuste.org

www.fundacionyuste.org













@fundacionyuste #CampusYuste

COLABORADORES:





